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A PASSAGEM DA COMITIVA DO GOVERNO DE 
MINAS PELA ÁSIA VOLTOU A RENDER NOVOS 
INVESTIMENTOS E EMPREGOS DIRETOS PARA 
OS MINEIROS. NESTA SEXTA-FEIRA (20/6), O 
GRUPO LIDERADO PELO GOVERNADOR ROMEU 
ZEMA CHEGOU AO JAPÃO, ONDE FOI 
APRESENTADO UM NOVO EMPREENDIMENTO 
QUE SERÁ INSTALADO NO ESTADO.
A EMPRESA SUMITOMO CORPORATION 
CONFIRMOU UM INVESTIMENTO DE R$ 140 
MILHÕES, INTEIRAMENTE PRIVADOS, PARA 
CONSTRUIR UMA UNIDADE DE 
ARMAZENAMENTO E BENEFICIAMENTO DE 
SEMENTES DE SOJA EM PATOS DE MINAS, 
MUNICÍPIO DO ALTO PARANAÍBA.

A SECRETARIA DA SAÚDE (SESA), EM 
PARCERIA COM AS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS DE SAÚDE DE 
CARIACICA, SERRA, VILA VELHA E 
VITÓRIA, INICIA, A PARTIR DESTA 
SEGUNDA-FEIRA (23), A OFERTA DA 
VACINA CONTRA A INFLUENZA EM 
PONTOS ESTRATÉGICOS COM ALTA 
CIRCULAÇÃO DA POPULAÇÃO.
AS AÇÕES OCORREM ATÉ A PRÓXIMA 
SEXTA-FEIRA (27) E CONTAM COM A 
PARCERIA DA COMPANHIA ESTADUAL 
DE TRANSPORTES COLETIVOS DE 
PASSAGEIROS DO ESPÍRITO SANTO 
(CETURB-ES).

A JUSTIÇA CAPIXABA INVESTE EM 
TECNOLOGIA PARA OFERECER MAIOR 
EFICIÊNCIA E DINAMISMO À REALIZAÇÃO 
DAS AUDIÊNCIAS DE CUSTÓDIA. POR ISSO, 
O NAC (NÚCLEO DE AUDIÊNCIA DE 
CUSTÓDIA) PASSA A FUNCIONAR COM UMA 
MODERNA ESTRUTURA TECNOLÓGICA NO 
FÓRUM DE CARIACICA TENDO, INCLUSIVE, 
A TRAMITAÇÃO DOS PROCESSOS SENDO 
FEITAS 100% DE FORMA ELETRÔNICA NO 
SISTEMA PJE.
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EMPRESA JAPONESA CONFIRMA INVESTIMENTO DE R$ 140 
MILHÕES EM PATOS DE MINAS

A passagem da comitiva do 
Governo de Minas pela Ásia 
v o l t o u  a  r e n d e r  n o v o s 
invest imentos e empregos 
diretos para os mineiros. Nesta 
sexta-feira (20/6), o grupo 
liderado pelo governador Romeu 
Zema chegou ao Japão, onde foi 
a p r e s e n t a d o  u m  n o v o 
empreendimento que será 
instalado no estado.
A  e m p r e s a  S u m i t o m o 
Corporat ion conf i rmou um 
investimento de R$ 140 milhões, 
inteiramente privados, para 
constru i r  uma unidade de 
a r m a z e n a m e n t o  e 
beneficiamento de sementes de soja em 
Patos de Minas, município do Alto 
Paranaíba.
A iniciativa vai gerar 40 empregos diretos. 
A finalização das obras está prevista para 
o final deste ano e a expectativa é de 
operação integral até o fim de 2026. 
"A Sumitomo é uma empresa renomada 
que vem para somar e ajudar no 
desenvolvimento de Patos de Minas e todo 
estado. Durante a reunião de hoje, 
conseguimos mostrar as potencialidades 
que Minas Gerais tem, que são muitas. É 
um estado que vem trazendo cada vez 
mais prosperidade para o país. E, aqui no 
Japão, estamos buscando construir uma 
maior cooperação com foco em melhorias 
para os mineiros", ressaltou o governador 
Romeu Zema.
O fechamento de mais este acordo pelo 
Governo de Minas teve participação da 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG) por meio de sua 
agência de atração de investimentos 
vinculada, a Invest Minas.
O trabalho da agência consistiu em apoiar 
a empresa nas tratativas junto ao Banco 
de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) e na obtenção de licenças com a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Semad-
MG).
“Ver uma empresa japonesa como a 
Sumitomo escolher Patos de Minas para 
expandir suas operações nacionais 
mostra como Minas se consolida como 
parceiro estratégico no agronegócio 
global. Esse investimento traz mais 
tecnologia para o setor, gera empregos de 
qualidade e impulsiona ainda mais o 
desenvolvimento no Alto Paranaíba”, 
afirmou a secretária de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Mila Corrêa 

da Costa.
A  I n v e s t  M i n a s  t a m b é m 
intermediou negociações junto a 
Cemig e conseguiu que a 
c o m p a n h i a  e n e r g é t i c a 
a n t e c i p a s s e  o s  p r a z o s 
previamente estabelecidos para 
o fornecimento de energia.
“Costumo dizer que a Invest 
Minas funciona como um balcão 
ún i co  de  a tend imen to  do 
G o v e r n o  d e  M i n a s  p a r a 
empresas interessadas em 
empreender ou se expandir em 
nosso estado. Com a Sumitomo 
Agro Amazônia este trabalho fica 
evidenciado devido a nossa 

atuação direta com vários agentes que 
culminaram na aceleração da implantação 
desta unidade em Patos de Minas”, 
celebrou o diretor-presidente da agência, 
João Paulo Braga.
A empresa
A Agro Amazônia iniciou suas atividades 
em 1983 como um negócio de distribuição 
de insumos agropecuários na cidade de 
Cuiabá (MT). Em 2015, a empresa se 
t o rnou  subs id i á r i a  da  Sumi tomo 
C o r p o r a t i o n ,  u m  d o s  m a i o r e s 
conglomerados japoneses do setor.
Essa parceria deu à Agro Amazônia 
acesso a novos recursos e tecnologias, o 
que permitiu a expansão da empresa. 
Atualmente, a Agro Amazônia está 
presente nas principais regiões do 
agronegócio brasileiro, incluindo Minas 
Gerais.

COM APOIO DA EMATER-MG, COMUNIDADE DO NORTE DE 
MINAS APOSTA EM PRODUÇÃO DE POLPAS DE FRUTAS DO 

CERRADO
A comunidade de Gerais 
Velho, em Ubaí, no Norte de 
Minas, viu as nas frutas do 
quintal uma oportunidade de 
comercializar a produção de 
polpas. Criada há 15 anos, a 
Unidade de Processamento 
de Polpa de Frutas do 
Cerrado vem ampliando 
mercados desde 2023, com 
a obtenção do registro no 
Ministério da Agricultura, 
c o m  a p o i o  t é c n i c o  d a 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas 
Gerais (Emater–MG).
A unidade de processamento pertence à 
Associação Quilombola de Gerais, 
composta por 65 agricultores familiares. 
Em 2010, a entidade foi contemplada com 
um projeto de beneficiamento de frutas e 
derivados do leite pelo Projeto de 
Combate à Pobreza Rural (PCPR). O 
projeto, no entanto, não poderia expandir 
sem obter o Serviço de Inspeção Federal 
(SIF), do Ministério da Agricultura, que 
permite a comercialização dos produtos.
Boas práticas
Para ter o selo, foram necessárias 
adequações na estrutura e na parte 
organizacional. A associação contratou 

uma responsável técnica, que solicitou 
apoio da Emater–MG para habilitar a 
unidade.
“A Emater-MG orientou o grupo de 
trabalho a adotar as regras do Manual de 
Boas Práticas de Fabricação”, explica a 
extensionista da empresa, Arlene Mendes 
Pereira.
Também foi criado rótulos para as polpas 
de acerola, manga, cajá, tamarindo, 
jenipapo, goiaba, maracujá e umbu.
“São frutas do cerrado, que tem uma boa 
aceitação nas escolas da região, pois 
fazem parte da cultura local. O jenipapo e o 
umbu, por exemplo, são frutos do 
semiárido e são muito comuns nos 
quintais da comunidade”, conta a técnica.
A equipe da Emater-MG organizou 

reuniões com gestores 
escolares do município para 
a  c o m e r c i a l i z a ç ã o  d a 
produção das polpas através 
do Programa Nacional de 
A l i m e n t a ç ã o  E s c o l a r 
(PNAE).
Mercado institucional
Em 2024, foram vendidos 1,7 
mil quilos de polpas nas 
escolas estaduais da cidade 
e 500 quilos nas escolas 
municipais.

“Além de oferecer alimentos de qualidade 
para nossos alunos, o projeto gera renda 
para os produtores locais. Vamos montar 
um viveiro de mudas para que a iniciativa 
cresça”, conta o secretário municipal de 
Agricultura, Hélio Ferreira Veloso.
Em 2025, a associação tem feito entregas 
em escolas estaduais do município e de 
Brasília de Minas. A Emater-MG apoia 
ainda o projeto para o expansão ao 
Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA).
“Queremos abrir ainda mais novos 
mercados, estamos nos dedicando para 
conseguir ampliar a produção”, diz o 
presidente da Associação Quilombola de 
Gerais, Xisto Martins Pereira.



O Instituto de Defesa Agropecuária e 
Florestal do Espírito Santo (Idaf) 
recebeu, nessa segunda-feira (16), 
o comunicado oficial de que as 
autoridades chilenas reconheceram 
o Estado do Espírito Santo como 
zona livre da Doença de Newcastle – 
uma doença viral contagiosa que 
afeta várias espécies de aves.

O diretor-geral do Idaf, Leonardo 
Cunha Monteiro, destacou que esse 
reconhecimento representa um 
importante avanço para a avicultura 
capixaba. “Com isso temos novas 
possibilidades para exportação de 

produtos avícolas 
para o mercado 
c h i l e n o , 
p r o m o v e n d o  a 
geração de renda e 
a dinamização do 
se to r,  a l ém de 
r e f o r ç a r  a 
c r e d i b i l i d a d e 
s a n i t á r i a  d o 
Estado”, disse.

O coordenador de 
sanidade avícola 
no Idaf, Leandro 

Marinho, explica que esse resultado 
decorre do processo de avaliação 
técnica pelo qual o Espírito Santo 
passou em 2019. “Na ocasião, foram 
auditados o Serviço Veterinário 
Oficial do Estado e também algumas 
granjas de postura comercial e 
corte, além de um frigorífico sob 
inspeção federal. A decisão do 
governo chileno foi anunciada 
agora, demonstrando a organização 
do setor avícola capixaba. O Idaf 
a t u a  s i s t e m a t i c a m e n t e  n o 
monitoramento da doença, com a 
realização de exames do tipo PCR, 

o r i e n t a ç õ e s  e  a ç õ e s  d e 
fiscalização”, frisou.

De 2023 até hoje foram coletadas 
a m o s t r a s  e m  m a i s  d e  1 0 0 
propriedades, em um trabalho 
contínuo de vigilância para influenza 
aviária e Doença de Newcastle.

Doença de Newcastle

A Doença de Newcastle, apesar de 
ter ocorrência no Brasil, não é 
registrada no Espírito Santo desde 
1996, sobretudo por conta das 
ações de defesa sanitária e do 
aumen to  da  b iossegu r i dade 
promovido pelos produtores, 
principalmente por meio do registro 
de granjas. É uma doença altamente 
contagiosa para as aves, que pode 
levar a grandes prejuízos, com 
p e r d a  d e  p r o d u ç ã o  e  a l t a 
mortalidade.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Idaf
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MATÉRIA PREVÊ ÁREA DE ESPERA PARA FAMILIARES DE 
CAMINHONEIROS

Para assegurar a dignidade e 
cond i ções  m ín imas  de 
conforto aos familiares de 
caminhone i ros ,  que  os 
acompanham durante o 
exercício da profissão, o 
deputado Coronel Welinton 
(PRD) propôs matéria que 
obriga empresas de carga e 
d e s c a r g a  n o  e s t a d o 
ofereçam locais adequados 
de acolhimento para esses 
acompanhantes.

Segundo o autor do Projeto 
de Lei (PL) 359/2025, é 
comum observar caminhoneiros que, 
em razão da longa duração de suas 
viagens, estejam acompanhados de 
seus familiares, f icando todos 
expostos a situações de desconforto, 
insegurança e insalubridade, ainda 
mais quando esperam por horas em 
pátios ou calçadas.

“A ausência de infraestrutura básica 
para acolher essas pessoas revela 
uma situação de descaso que 
precisa ser corrigida. Este projeto 
não trata de luxo ou privilégio, mas de 

garantir o mínimo de dignidade para 
os familiares de trabalhadores 
essenciais à economia nacional”, 
afirma o deputado em matéria.

O p ro je to  de f ine  como loca l 
adequado ao acolhimento aquele 
que possui, no mínimo: área coberta 
c o m  a s s e n t o s  e  v e n t i l a ç ã o 
adequada; acesso a sanitários 
limpos e em condições de uso; ponto 
de água potável; sinalização visível e 
de fácil localização dentro da 
empresa; e acesso a pessoas com 
deficiência ou mobilidade reduzida.

C a s o  a  e m p r e s a  n ã o 
d i s p o n i b i l i z e  o  l o c a l 
adequado de acolhimento, 
esta deverá permitir o familiar 
adentrar as dependências da 
empresa, permanecendo na 
cabine do veículo durante o 
p r o c e s s o  d e  c a r g a  o u 
descarga.

Em justificativa, o deputado 
afirma que “(…) a medida 
também p romove  ma is 
organização, segurança e 
humanidade no ambiente das 

empresas que lidam com transporte 
de cargas, sendo plenamente viável 
sua aplicação, especialmente por 
parte das empresas que realizam 
esse tipo de operação de forma 
habitual”.

O PL 359 tramita em regime de 
urgência e será analisado em 
plenário pelas comissões de Justiça, 
de Defesa dos Direitos Humanos, de 
Mobilidade Urbana e de Finanças.

Sábado - 21 de Junho de 2025

CHILE RECONHECE O ESPÍRITO SANTO COMO ZONA 
LIVRE DA DOENÇA DE NEWCASTLE
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VACINAÇÃO CONTRA INFLUENZA É OFERTADA EM 
PONTOS ESTRATÉGICOS NA GRANDE VITÓRIA A PARTIR 

DESTA SEGUNDA-FEIRA (23)
A S e c r e t a r i a  d a 
Saúde (Sesa), em 
pa rce r i a  com as 
s e c r e t a r i a s 
Municipais de Saúde 
de Cariacica, Serra, 
Vila Velha e Vitória, 
inicia, a partir desta 
segunda-feira (23), a 
o fe r ta  da  vac ina 
contra a Influenza em 
pontos estratégicos 
com alta circulação 
da população.
As ações ocorrem 
até a próxima sexta-
feira (27) e contam 
com a parceria da Companhia Estadual 
de Transportes Coletivos de Passageiros 
do Espírito Santo (Ceturb-ES).
Definida como estratégia extramuro, com 
a oferta da vacinação para além dos 
serviços de saúde, as ações visam a 
facilitar a imunização dos capixabas que 
ainda não foram vacinados e a ampliar a 
prevenção à gripe, com o aumento da 
cobertura vacinal.
Serão ofertadas vacinas das 8h às 11h 
nos terminais de Itacibá e Campo 
Grande, em Cariacica; nos terminais de 
Laranjeiras e Jacaraípe, na Serra; nos 
Terminais de Vila Velha e Itaparica, em 
Vila Velha; e no Terminal Rodoviário de 
Vitória, na capital.
A vacinação nos terminais urbanos em 
Cariacica, Serra e Vila Velha será 
destinada aos passageiros que utilizam o 
Sistema Transcol; já na Rodoviária de 
Vitória, a oferta acontece por livre 
demanda. Vale reforçar que a vacinação 
e s t a r á  d i s p o n í v e l  a p e n a s  p a r a 
passageiros que já utilizam o Sistema 
Transcol .  Pessoas externas aos 
terminais rodoviários dos municípios 
p r e c i s a r ã o  p a g a r  a  p a s s a g e m 
normalmente.
“O objetivo é alcançar o máximo de 
pessoas ainda não vacinadas contra a 

gripe ao longo desta semana de 
vacinação nos pontos estratégicos. 
Sabemos  que  os  te rm ina is  e  a 
Rodoviária têm uma alta circulação diária 
e, com isso, podemos facilitar não só a 
busca  pe las  doses  e  adesão  à 
vacinação, mas também ampliar a 
proteção de todos, de uma doença que 
pode levar à morte” ,  expl icou o 
subsecretário de Estado de Vigilância em 
Saúde, Orlei Cardoso.
Até essa terça-feira (17), o Estado já 
havia aplicado 928.852 doses contra 
gripe, sendo 473.984 nos grupos 
prioritários (idosos com 60 anos ou mais, 
crianças de 6 meses a menores de 6 
anos e gestantes), alcançando uma 
cobertura de 44,36%. Até a semana 
epidemiológica 23 (até o dia 07 de junho), 
foram not i f icados 233 casos de 
Síndrome respiratória aguda grave 
(SRAG) por Influenza e 55 óbitos.
De acordo com o subsecretário Orlei 
Cardoso, a organização das ações por 
parte da Subsecretaria de Vigilância em 
Saúde acontece com suporte de 
recursos humanos e equipamentos aos 
municípios, que serão responsáveis pela 
operacionalização das imunizações.
No Espírito Santo, a vacina contra a 
Influenza é ofertada a toda população 
acima de 6 meses de idade e ocorre nas 

mais de 700 salas de 
vacinação. Para este 
ano, o Ministério da 
Saúde definiu como 
grupos para meta de 
cobertura vacinal de 
90%, os idosos com 
60 anos ou mais, 
crianças de 6 meses 
a menores de 6 anos 
e gestantes.
Saiba quando e onde 
a c o n t e c e r ã o  a 
vacinação contra a 
gripe:

Serra
-Terminais de Laranjeiras e Jacaraípe
Dias: 23, 24 e 25 de junho
Horário: 08h às 11h

Vitória
-Terminal Rodoviário de Vitória
Dias: 23, 24 e 25 de junho
Horário: 08h às 11h

Vila Velha
-Terminal de Vila Velha
Dias: 24 e 25 de junho
Horário: 08h às 11h

-Terminal de Itaparica
Dia: 26 de junho
Horário: 08h às 11h

Cariacica
-Terminais Itacibá e Campo Grande
Dias: 25, 26 e 27 de junho
Horário: 08h às 11h

Acompanhe o desempenho da vacinal do 
ES.
A c e s s e : 
https://vacinaeconfia.saude.es.gov.br/tr
ansparencias
Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

PREFEITURA DE COLATINA REÚNE ESPECIALISTAS PARA 
DEBATER COMBATE À ESPOROTRICOSE EM FÓRUM MUNICIPAL

A Prefeitura de Colatina, promoveu nesta 
terça-feira (17), o 1º Fórum de Saúde 
Públ ica e Zoonoses, dedicado ao 
enfrentamento da Esporotricose. O evento 
reuniu 150 pessoas, além de profissionais 
das áreas de saúde humana, animal, meio 
ambiente, além de acadêmicos, gestores 
públicos e representantes da sociedade 
civil para trocar experiências, atualização 
de protocolos e ações educativas.
O objetivo foi promover o diálogo entre os 

setores envolvidos, visando o controle, a 
prevenção e o manejo adequado da 
doença, além da construção coletiva de 
polít icas públicas eficazes para o 
enfrentamento da Esporotricose.
Durante o fórum, os participantes puderam 
acompanhar palestras com especialistas 
que abordaram diferentes aspectos da 
doença. Um dos pontos abordados foi a 
situação da doença no Espírito Santo e os 
desafios no controle da Esporotricose 

Zoonótica.
A Esporotricose é uma zoonose causada 
por fungos do gênero Sporothrix, que pode 
ser transmitida principalmente por gatos 
infectados. A doença tem impacto direto na 
saúde pública e no bem-estar animal.
F o t o s :  S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e 
Comunicação Social Prefeitura de 
Colatina.

Sábado - 21 de Junho de 2025
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INVERNO REDUZ CHUVAS E MANTÉM TEMPERATURAS 

AMENAS NO ESPÍRITO SANTO

Em comemoração aos 10 anos de atuação 
da ONG Voluntários do Bem, foi realizada 
na manhã desta terça-feira, dia 17, a 
Campanha Junho Vermelho, voltada para 
a conscientização sobre a importância da 
doação de sangue e medula óssea. A 
iniciativa aconteceu na sede da ONG, 
localizada na Rua Sergipe, no bairro 
Margareth, em Nova Venécia.

A mobilização realizada pelo Hemocentro 
Regional de São Mateus (HEMOES), 
contou com o apoio da Prefeitura de Nova 
Venécia, do Consórcio Público da Região 
Norte do ES (CIM Norte) e da ONG 
voluntários do Bem. Ao todo, foram 
coletadas 36 bolsas de sangue e feitos 09 
cadastros para doação de medula óssea.

O presidente da ONG, Silmar Barbosa 
Neres, comemorou os resultados da 
campanha: “Hoje foi um dia muito especial 
para nós. Esse é o melhor presente que 
poderíamos receber pelos nossos 10 
anos: ver a comunidade unida salvando 
vidas. Agradeço ao HEMOES São Mateus, 
nosso parceiro de longa data, ao Sicoob, 
que nos contemplou com equipamentos, e 
a todos que sempre nos apoiam, pessoas 
físicas e jurídicas. Deixo também meu 
reconhecimento à equipe da ONG, que 
abraçou essa missão ao longo desses 10 
anos. Seguimos enfrentando desafios, 
como a dificuldade em atrair novos 
voluntários e a necessidade urgente de um 
veículo para nossas ações na região. No 

f i n a l  d a  a ç ã o ,  f i z e m o s  a l g u m a s 
homenagens aos colaboradores que 
caminharam conosco nessa trajetória, 
especialmente aqueles que atuaram 
voluntariamente em momentos difíceis, 
como no período da pandemia, quando 
tudo era mais desafiador, mas a vida 
sempre foi a nossa prioridade.”

A ONG Voluntários do Bem atua desde 
2015 com ações sociais, campanhas de 
saúde e iniciativas de voluntariado em 
Nova Venécia e região. A campanha Junho 
Vermelho reforça o papel essencial da 
solidariedade na construção de uma 
sociedade melhor.

NOVA VENÉCIA É CONTEMPLADA COM VEÍCULO PARA 

AÇÕES DA SECRETARIA DE CULTURA E TURISMO

A Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo de Nova Venécia recebeu um 
importante reforço para suas atividades: 
um veículo Fiat Mobi 0 km, entregue 
oficialmente na última segunda-feira, dia 
16. A doação foi viabilizada por meio de 
uma emenda parlamentar e contribuirá 
ainda mais para os trabalhos realizados 
pela pasta.

A entrega do automóvel foi realizada no 
Salão Nobre da Casa do Turismo 
Capixaba, sede da Setur, pelo secretário 
de Turismo do Espírito Santo, ao lado do 
governador. Ao todo, foram entregues 

veículos para 45 municípios capixabas.

O carro foi recebido pela Secretaria de 
Cultura e Turismo, que comemorou a 
conquista. “O veículo chega em boa hora e 
será  de  g rande  u t i l i dade  para  o 
desenvolvimento das ações culturais e 
turísticas no município. Ele vai facilitar o 
deslocamento da equipe e nos permitirá 
e s t a r  a i n d a  m a i s  p r ó x i m o s  d a s 
comunidades, promovendo e incentivando 
a cultura e o turismo local”.A iniciativa 
reforça a parceria entre o município e o 
Governo do Estado, com o apoio da 
bancada federal capixaba. A Prefeitura de 

Nova Venécia também celebrou a entrega 
e agradeceu o empenho das lideranças 
envolvidas. “É mais uma conquista 
importante para Nova Venécia. Agradeço 
a bancada federal pelo compromisso com 
nosso município e ao Governo do Estado 
por sempre nos apoiar. Quando os entes 
públicos se unem, quem ganha é a 
população”.

O novo veículo será incorporado à frota 
municipal e contribuirá diretamente para a 
realização de eventos, visitas técnicas e 
ações itinerantes voltadas à cultura e ao 
turismo veneciano.

Sábado - 21 de Junho de 2025
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IEMA RESGATA 69 AVES EM CASTELO E DESTINA ANIMAIS 
PARA CUIDADOS ESPECIALIZADOS

O Instituto Estadual de Meio 
Amb ien te  e  Recursos 
Hídricos (Iema) participou 
de uma operação que 
resultou no resgate de 69 
a v e s  m a n t i d a s  e m 
condições inadequadas no 
município de Castelo, na 
região sul do Espírito Santo. 
A ação ocorreu após o 
cumprimento de mandado 
de busca e apreensão, 
expedido pela Justiça a 
p a r t i r  d e  d e n ú n c i a s 
recebidas.

Entre as aves resgatadas, 18 são de 
e s p é c i e s  e x ó t i c a s  e  f o r a m 
encaminhadas  ao  Cen t ro  de 
Reintrodução de Animais Selvagens 
(Cereias), em Aracruz. No local, elas 
passarão por período de quarentena 
antes de serem inc lu ídas no 
programa Guardião de Fauna, que 
promove o acolhimento responsável 
de animais silvestres.

“As demais aves, de espécies 
domésticas e encontradas em 
situação de vulnerabilidade e maus-
tratos, foram colocadas sob a tutela 
de servidores e colaboradores do 
Iema, que vão garantir os cuidados 
necessários até que se definam os 
destinos mais adequados para cada 
uma”, explicou o coordenador de 
Fauna do Iema, Cosme Valim.

A operação foi realizada em parceria 
com a Polícia Civil de Castelo e com a 

Polícia Militar Ambiental, 
após tentativa frustrada de 
fiscalização anterior. Na 
ocasião, o responsável pelo 
imóvel impediu a entrada 
das equipes, o que motivou 
a elaboração de relatório 
técnico pelo Iema e o pedido 
de apoio ao Ministério 
Públ ico Estadual  para 
obtenção do mandado 
judicial.

No local, funcionava um 
criadouro clandestino e 

foram apreendidas 199 gaiolas, além 
das 69 aves. O espaço apresentava 
condições insalubres e não tinha 
autorização para manter ou criar 
animais, o que configura infração 
ambiental.

Texto: Maria Jullya Carvalho

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Iema

Sábado - 21 de Junho de 2025

PRAZO DE INSCRIÇÕES PARA CONSELHO ESTADUAL DE 
SEGURANÇA É PRORROGADO

A Secretaria da Segurança Pública 
e Defesa Social (Sesp) prorrogou o 
período de inscrições para o 
preenchimento de seis vagas no 
Conselho Estadual de Segurança 
Pública e Defesa Social (Coesp). 
Os interessados em se candidatar 
agora têm até o dia 30 de junho 
para real izar  a inscr ição.  A 
prorrogação foi publicada no Diário 
Oficial do Estado nesta terça-feira 
(17)

O Coesp é um órgão colegiado 
p e r m a n e n t e ,  d e  n a t u r e z a 

consu l t i va ,  suges t i va  e  de 
acompanhamento social das 
atividades de segurança pública e 
defesa social. Entre as suas 
finalidades está formular e propor 
diretrizes para as políticas voltadas 
à promoção da segurança pública, 
prevenção e repressão à violência 
e à criminalidade, bem como à 
construção da cultura da paz. Além 
disso, busca apoiar os órgãos e 
entidades estaduais a monitorar e 
avaliar as políticas públicas nas 
áreas de segurança e defesa 
social. 

Das seis cadeiras disponíveis, três 
são destinadas a entidades que 
representam trabalhadores da 
área de segurança pública e 
defesa social e outras três para as 
entidades, redes e movimentos 
sociais da sociedade civil que 
atuam na área de segurança 
públ ica e defesa socia l .  As 
inscrições para a candidatura de 
entidades interessadas devem ser 
feitas, exclusivamente, por meio do 
Sistema E-Docs, no endereço 
eletrônico https://edocs.es.gov.br. 

Com a prorrogação das inscrições, 
as demais etapas do Calendário 
Eleitoral sofreram alterações, 
como segue:

Todos os detalhes e exigências 
constam no Edital, disponível 
abaixo.  Dúvidas podem ser 
e s c l a r e c i d a s  p e l o  e - m a i l 
coesp.sesp@gmai l .com.  Os 
resultados do processo eleitoral 
serão divulgados no sítio eletrônico 
da Sesp https://sesp.es.gov.br/ e 
publicados no Diário Oficial do 
Estado do Espírito Santo.
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PLENÁRIO VOTOU 36 PROJETOS NA ULTIMA QUARTA (18)

Na sessão ordinária híbrida desta terça-feira (18), o 
Plenário deve analisar as 36 matérias que tramitam 
em regime de urgência – todas são de autoria dos 
deputados. Uma delas é o Projeto de Resolução 
(PR) 12/2025, do presidente Marcelo Santos 
(União), que muda a Resolução 2.890/2010 para 
fazer alterações nas nomenclaturas do setor de 
Taquigra f ia  Par lamentar  e  nas un idades 
administrativas a ela subordinadas.
Outra proposição, por exemplo, é o Projeto de Lei 
(PL) 236/2025, de Dr. Bruno Resende (União). O 
texto cria diretrizes específicas para o atendimento, 
na rede estadual de saúde, de vítimas de acidente 
vascular cerebral (AVC) e de infarto agudo do 
miocárdio. O objetivo é prestar socorro imediato dos 
pacientes para evitar mortes e sequelas.
O primeiro item da Ordem do Dia é a análise de 
redação final de matéria já acolhida assinada por 
Capitão Assumção (PL), texto que foi emendado. O 
PL 408/2019 assegura o fornecimento de energia 
elétrica ininterruptamente a pessoas acometidas por 
doenças cujo tratamento depende do uso contínuo 
de equipamentos em casa (veja a pauta completa 
abaixo).
Requerimentos de urgência
No Expediente, destaque para votação do 
requerimento para tramitação em urgência de sete 
proposições. Uma delas do deputado Alcântaro 
Filho (Republicanos), o PL 482/2023 permite que 
pais proíbam a participação de seus filhos em 
atividades pedagógicas que tratam de temas ligados 
à identidade de gênero.
Já o PL 677/2024, do deputado Delegado Danilo 
Bahiense (PL), garante aos policiais civis, quando 
da aposentadoria, o direito de receberem a arma de 
fogo usada no período de atividade.
Três requerimentos são voltados para propostas da 
deputada Raquel Lessa (PP). O PL 75/2025 dispõe 
sobre a realização de ultrassonografia morfológica 
durante a gravidez na rede pública de saúde e o PL 
52/2023 sobre a presença de doulas no processo de 
trabalho de parto. O PL 333/2025 declara de 
utilidade pública a Associação Projeto Vida de Nova 
Venécia (APV-NV).
Além desses, há uma tramitação em urgência 
solicitada em favor do PL 351/2025, de autoria do 
deputado Denninho Silva (União). O texto dispõe 
sobre normas de proteção e bem-estar de equinos 
durante a realização de eventos.
Veja como está a Ordem do Dia
1.    Redação final do Projeto de Lei nº 408/2019, do 
Deputado Capitão Assumção, que dispõe sobre o 
direito à continuidade no fornecimento de energia 
elétrica ao portador de doença ou patologia cujo 
tratamento ou procedimento médico requeira o uso 
continuado de aparelhos e dá outras providências, 
no Estado do Espirito Santo;
2.    Projeto de Resolução nº 12/2025, da Mesa 
Diretora, que altera a nomenclatura da Diretoria de 
Taquigrafia Parlamentar e setores subordinados, 
altera as atribuições do cargo de Analista em 
Registro e Redação Parlamentar, alterando a 
Resolução n.º 2.890, de 23 de dezembro de 2010, e 
dá outras providências;
3.    Projeto de Lei nº 304/2025, do Deputado João 
Coser, que acrescenta item ao Anexo único da Lei nº 
10.976, de 14 de janeiro de 2019, declarando de 
Utilidade Pública a Associação Promocional Escola 
Família Agrícola Bley; 
4.    Projeto de Lei nº 59/2024, do Deputado João 
Coser, que acrescenta item ao Anexo Único da Lei nº 
11.212, de 29 de outubro de 2020, instituindo 
Festival de Pescado e Frutos do Mar do bairro de 
Jesus de Nazareth; 
5.    Projeto de Lei n° 374/2025, do Deputado 
Mazinho dos Anjos, que acrescenta item ao Anexo 

Único da Lei n° 10.976, de 
14 de janeiro de 2019, 
declarando de utilidade 
p ú b l i c a  a  “ L i g a  d a 
Integração de Esporte e 
Futebol Amador – LIEFA”, 
localizada no município 
d e  B a r r a  d e  S ã o 
Francisco; 
6.    Projeto de Lei n° 
376/2025, do Deputado 
Mazinho dos Anjos, que 
acrescenta item ao Anexo 
I da Lei nº 10.975, de 14 
de  j ane i ro  de  2019 , 
denominando Complexo 
Penitenciário Eduardo 
P e r e i r a  d a  S i l v a  o 
Complexo Penitenciário 

do Xuri, localizado no município de Vila Velha. À 
Comissão de Justiça na forma do artigo 276 do 
Regimento Interno; 
7.    Projeto de Lei n° 377/2025, do Deputado 
Mazinho dos Anjos, que acrescenta item ao Anexo I 
da Lei nº 10.975, de 14 de janeiro de 2019, 
denominando Complexo Penitenciário Rodrigo 
Figueiredo da Rosa o Complexo Penitenciário de 
Viana, localizado no município de Viana; 
8.    Projeto de Lei nº 155/2025, do Deputado 
Vandinho Leite, que Cria o Circuito Turístico 
Estadual Pedra da Onça localizado no município de 
Santa Teresa (ES); 
9.    Projeto de Lei nº 184/2025, do Deputado 
Toninho da Emater, que acrescenta item ao Anexo I 
da Lei nº 12.017, de 21 de dezembro de 2023, 
reconhecendo o “Circuito Turístico do Chapéu”, 
localizado no município de Domingos Martins, como 
rota turística do Estado do Espírito Santo; 
10.    Projeto de Lei nº 337/2025, de autoria do 
Deputado Fábio Duarte, que altera o Anexo I, da Lei 
12.017, de 22 de dezembro de 2023, para criar, 
denominar e incluir a Rota Turística, Histórico-
Cultural, Religiosa e Gastronômica de São José do 
Queimado, ‘Rota da Liberdade’, localizada entre os 
Municípios de Vitória e de Serra e dá outras 
disposições; 
11.    Projeto de Lei nº 371/2024 da Deputada Janete 
de Sá, que Declara a “Feira dos Municípios do 
Espírito Santo” patrimônio cultural imaterial do 
estado do Espírito Santo; 

12.    Projeto de Lei nº 645/2024 do Deputado 
Alcântaro Filho, que Acrescenta item ao Anexo I da 
Lei nº 10.974, de 14 de janeiro de 2019, conferindo 
ao Município de Aracruz o título de Berço da 
Imigração Italiana; 
13.    Projeto de Lei nº 334/2025, do Deputado João 
Coser, que “Institui, no âmbito do Estado do Espírito 
Santo, o Programa de Apoio às Pessoas com 
Esclerose Múltipla”; 
14.    Projeto de Lei nº 385/2023 da Deputada 
Janete de Sá, que dispõem sobre a criação do Plano 
Estadual de Fomento à Produção de Cafés de 
Qualidade do Estado do Espírito Santo e dá outras 
diretrizes; 
15.    Projeto 178/2024, do Deputado Allan Ferreira, 
que Institui a identificação de veículo para transporte 
de pessoas portadoras do Transtorno do Espectro 
Autista – TEA; 
16.    Projeto 238/2024, do Deputado Allan Ferreira, 
que Dispõe sobre a capacitação dos profissionais da 
educação sobre o transtorno espectro autista (TEA); 
17.    Projeto 444/2023, do Deputado Allan Ferreira, 
que obriga a realização prévia de testes alérgicos 
antes de procedimento médico; 
18.    Projeto de Lei nº 490/2024, do Deputado Dr. 
Bruno Resende, que institui a Carteira Estadual de 
Identificação da Pessoa com Epilepsia no âmbito do 
Estado; 
19.    Projeto de Lei nº 85/2024, do Deputado Dr. 
Bruno Resende, que institui a Política de Atenção à 
Oncologia Pediátrica no âmbito do Estado; 
20.    Projeto de Lei nº 49/2025, do Deputado Dary 
Pagung, que institui pessoa com deficiência como 
aquela portadora de doença renal grave, na forma 
em que especifica; 
21.    Projeto de Lei nº 85/2025, do Deputado 
Alexandre Xambinho, que institui o Programa 
Estadual de Apoio ao Transporte Intermunicipal de 
Pacientes do Sistema Único de Saúde (PROATIS) e 
dá outras providências; 
22.    Projeto de Lei nº 359/2025, do Deputado 
C o r o n e l  W e l i t o n ,  q u e  d i s p õ e  s o b r e  a 
disponibilização de locais de acolhimento para 
familiares de caminhoneiros durante as operações 

de carga e descarga no âmbito do Estado do Espírito 
Santo; 
23.    Projeto de Lei nº 236/2025, do Deputado Dr. 
Bruno Resende, que Dispõe sobre a implementação 
de linhas de cuidado especializado para o 
atendimento às vítimas de Acidente Vascular 
Cerebral-AVC e Infarto agudo do Miocárdio IAM, no 
Estado, e estabelece diretrizes para a prevenção, 
diagnóstico, tratamento prioritário, reabilitação e 
monitoramento de qualidade; 
24.    Projeto de Lei nº 272/2025, do Deputado Lucas 
Polese, que Dispõe sobre o acréscimo de dispositivo 
à Lei nº 6.999 de 28 de dezembro de 2001, que 
dispõe sobre o Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores – Ipva, para dar isenção aosl 
proprietários de veículos de 2 (duas) rodas com até 
170 (cento e setenta) cilindradas, conforme autoriza 
a Resolução do Senado Federal nº 15 de 8 de julho 
de 2022; 
25.    Projeto de Lei nº 694/2023, do Deputado 
Vandinho Leite, que Dispõe sobre a regulamentação 
do Serviço de Publicidade Alternativa de Linha 
Modulada, transmitida via equipamentos sonoros, 
no Estado do Espirito Santo; 
26.    Projeto de Lei nº 289/2024, do Deputado 
Vandinho Leite, que Dispõe sobre o direito dos 
consumidores ao ressarcimento por interrupções 
nos serviços de telefonia móvel no estado do 
Espírito Santo e dá outras providências; 
27.    Projeto de Lei nº 155/2024, da Deputada 
C a m i l a  Va l a d ã o ,  q u e  D i s p õ e  s o b r e  a 
obrigatoriedade de permanência de fisioterapeuta 
24 hs nas Unidades de Terapia Intensiva (UTIs), 
adulto e pediátrico além da inclusão do terapeuta 
ocupacional na equipe obrigatória mínima e dá 
outras providências; 
28.    Projeto de Lei nº 447/2023, do Deputado 
Sergio Meneguel l i ,  que Proíbe ações de 
telemarketing via ligação telefônica realizada por 
bots, robôs ou qualquer programa de software que 
execute tarefas automatizadas, repetitivas e pré-
definidas no Estado do Espírito Santo; 
29.    Projeto de Lei nº 264/2023, do Deputado 
Sergio Meneguelli, que proíbe, independente da 
finalidade, caiar, pintar e pichar troncos e galhos de 
toda e qualquer árvore em vias públicas do Estado 
do Espírito Santo; 
30.    Projeto de Lei nº 78/2024, do Deputado Sergio 
Meneguelli, que obriga, no âmbito do Estado do 
Espírito Santo, a realização do “TESTE DA 
BOCHECHINHA” em recém-nascidos, na forma que 
especifica; 
31.    Projeto de Lei nº 35/2025 do Deputado 
Denninho Silva, que Dispõe sobre a aplicação de 
medidas administrativas a indivíduos que atentem 
contra a integridade física e a honra de profissionais 
de  saúde no  exerc íc io  da  p ro f i ssão  em 
estabelecimentos de saúde públicos e privados do 
Estado do Espírito Santo; 

32.    Projeto de Lei nº 74/2025 do Deputado Coronel 
Weliton, que “altera a redação do inciso i, alínea ‘e’ 
do art. 6º da lei nº 6.999, de 27 de dezembro de 2001, 
que dispõe sobre o imposto sobre a propriedade de 
veículos automotores – IPVA, consolidando e 
atualizando as normas do tributo e dá outras 
providências”;

33.    Projeto de Lei nº 149/2024, da Deputada 
Janete de Sá, que Determina a disponibilização 
pelas unidades de saúde do Estado o exame de 
mamografia em mulheres que tenham casos de 
câncer de mama na família e da outras providências; 
34.    Projeto de Lei n° 55/2025, do Deputado 
Coronel Weliton, que altera a redação do inciso II do 
art. 6º da Lei nº 6.999, de 27 de dezembro de 2001, 
que dispõe sobre o Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores - IPVA, visando incluir as 
pessoas com deficiência intelectual ou múltipla no 
rol daqueles que tem o direito a isenção do 
pagamento do IPVA; 
35.    Projeto de Lei nº 604/2024 do Deputado 
Delegado Danilo Bahiense, que Dispõe sobre a 
comunicação acerca de confirmação da existência 
de gravidez de menores de quatorze anos ao 
Ministério Público, à Polícia Civil e ao Conselho 
Tutelar e dá outras providências; 
36.    Projeto de Lei nº 586/2024, do deputado Lucas 
Polese, que dispõe sobre a proibição de visitas 
íntimas para condenados por crimes contra a 
dignidade sexual, com sentença transitada em 
julgado, nos estabelecimentos penitenciários do 
Estado do Espírito Santo. 

Sábado - 21 de Junho de 2025
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NÚCLEO DE AUDIÊNCIA DE CUSTÓDIA É LANÇADO JÁ 
COM 100% DOS PROCESSOS DE FORMA ELETRÔNICA 

NO SISTEMA PJE
A in ic ia t i va  tem por 
objetivo oferecer maior 
eficiência e dinamismo à 
r e a l i z a ç ã o  d a s 
audiências de custódia.

A J u s t i ç a  C a p i x a b a 
investe em tecnologia 
para  o ferecer  maior 
eficiência e dinamismo à 
r e a l i z a ç ã o  d a s 
audiências de custódia. 
Por isso, o NAC (Núcleo 
d e  A u d i ê n c i a  d e 
C u s t ó d i a )  p a s s a  a 
f u n c i o n a r  c o m  u m a 
m o d e r n a  e s t r u t u r a 
tecnológica no Fórum de 
Car i ac i ca  t endo ,  i nc lus i ve ,  a 
tramitação dos processos sendo feitas 
100% de forma eletrônica no sistema 
PJE.

Na tarde desta segunda-feira, 16/6, o 
presidente do TJES, Desembargador 
Samuel Meira Brasil Jr, realizou uma 
visita técnica ao NAC que também 
recebe monitoramento autônomo dos 
recursos de infraestrutura pela 
S e c r e t a r i a  d e  Te c n o l o g i a  d a 
Informação e Conhecimento (STI) do 
TJES.

Durante a visita, o Desembargador 
Presidente tomou conhecimento da 
estrutura física e operacional do novo 
núcleo, acompanhado de autoridades 
do sistema de justiça capixaba: 
Desembargador Eder Pontes da Silva, 
Supervisor das Varas Criminais e de 
Execução Penal do TJES; Juiz de 
D i r e i t o  A n d r é  G u a s t i  M o t t a , 
Coordenador do Núcleo de Audiência 

de Custódia – NAC/TJES; Exmo. Sr. 
Dr. Salomão Akhnaton Zoroastro 
Spencer Elesbon; Juiz de Direito 
Grécio Nogueira Grégio, Supervisor 
do Grupo de Negócios do Sistema 
Eletrônico de Processos Judiciais.
O Núcleo de Audiência de Custódia – 
NAC entrou em funcionamento nos 
termos Resolução nº 003/2025, 
regulamentada pelo Ato Normativo 
Conjunto nº 022/2025. Os processos 
encaminhados ao NAC, a partir desta 
data, 16/6, tramitam de forma 100% 
eletrônica no sistema PJe, medida que 
objetiva oferecer maior eficiência e 
d i n a m i s m o  à  r e a l i z a ç ã o  d a s 
audiências de custódia e atende às 
d ispos ições  es tabe lec idas  na 
Est ra tég ia  Nac iona l  do Poder 
Judiciário, instituída pela Resolução 
CNJ nº 325/2020.

Nos termos do art. 1º do Ato Normativo 
Conjunto nº 022/2025, o NAC possui 
competência estadual para realizar 
audiências de custódia e a análise dos 

autos de pr isão em 
flagrante lavrados em 
todas as Delegacias e 
D e p a r t a m e n t o s  d e 
Polícia Judiciária do 
E s t a d o  d o  E s p í r i t o 
Santo, bem como das 
audiências de custódia 
relativas a presos vindos 
de mandados de prisão, 
c íve is  ou cr imina is , 
i n c l u s i v e  m i l i t a r e s , 
expedidos por juízos de 
o u t r o s  E s t a d o s  d a 
Federação.
Membros do judiciário 
capixaba possam para 
foto.

A presença do Desembargador 
Samuel Meira Brasil Júnior no Fórum 
de Cariacica reafirma o compromisso 
da Presidência do TJES com a 
valorização da justiça criminal, o 
fortalecimento das estruturas de 
atendimento ao público e a constante 
busca pela excelência na prestação 
jurisdicional.

Para maiores informações sobre o 
funcionamento do NAC no PJe, 
acesse o manual para usuários 
e x t e r n o s  d i s p o n í v e l  e m : 
h t t p s : / / w w w . t j e s . j u s . b r / w p -
c o n t e n t / u p l o a d s / U S U A R I O -
EXTERNO-manual-PJe-audiencia-
de-custodia.pdf.

Vitória, 18 de junho de 2025

Texto: Carol Veiga
Carol Veiga
Assessora de Imprensa

Sábado - 21 de Junho de 2025
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